


OPINIÓN
RED COMPARTIDA
**LA DESESPERACIÓN JUDICIAL
EN LA ELECCIÓN DEL 1 DE JUNIO**

No se ría, que esto es en serio. A una semana de que se haga un ejercicio como nunca se ha visto en la elección masiva de jueces, magistrados y demás esferas del árbol de Navidad, desde el gobierno están preocupados por la tasa efectiva de votación que se va a alcanzar. Mire, han pasado cosas, por ejemplo, en los estados los gobernadores han tenido mancha ancha para despacharse a gusto promoviendo sus candidatos y eso incluye, por supuesto, a los del PAN que también tienen su corazoncito judicial. Todos ellos están libres de movilizar lo que se tenga que mover, pero eso sí hay puestos clave que han sido encargados incluso a los del PAN en lo que tiene que ver con los puestos clave en la Suprema Corte de Justicia, ahí la petición es jalar con los indicados desde Palacio Nacional. El asunto es que la meta de 20 millones de votos se ve cada vez más difícil y aún no han encontrado la manera en que pueden hacerlo. A la pregunta de cómo motivar el voto ante las campañas que llaman a no participar la presidenta responde que el voto es libre, directo y secreto, y que en México hay libertad: quien quiera votar lo hará, y quien no, también será respetado. No se hacen convenios, ni incentivos, para votar, entonces ¿Se podría anular la elección? Dicen que

por lo menos la mitad, pero de ni magistrados, ni suprema corte, esa va. Ya les iremos contando.

Por cierto, ya hay un mapa con el que los equipos de Morena y el PVEM están trabajando usando como base los llamados "acordeones electorales". Lo que nos dicen es que ya se puede identificar un voto diferenciado no sólo por género, sino también por regiones geográficas, con las tendencias de votación en las zonas sur, centro y norte del país y esta es más o menos la historia: En el caso de las mujeres que aspiran a llegar a la Suprema Corte aparece bien colocada en las zonas norte y centro la actual ministra Yasmín Esquivel, luego está Lenia Batres con una buena tendencia en las zonas sur y centro, al igual que Estela Ríos. En las boletas masculinas bien posicionados hay tres candidatos en dos zonas de alta preferencia cada uno: Ricardo Sodi es mencionado en el norte y centro, mientras que Irving Espinoza está en el centro y sur, al igual que Hugo Aguilar.

En este mapa, en el caso de las mujeres, la ventaja de Yasmín Esquivel es porque se ubica como la continuidad institucional, mientras que a Lenia Batres se le ubica como parte de la 4T, pero en el sistema judicial. En el caso de los hombres Hugo Aguilar es mencionado como parte de la inclusión de la voz indígena en la corte. Los partidos en el gobierno consideran que en un análisis transversal de las tres zonas geográficas, los tres aspirantes con mayores posibilidades de alcanzar la presidencia de la Suprema Corte son Yasmín Esquivel, Lenia Batres y Hugo Aguilar, los dos últimos por la

numerosa votación que se prevé en los estados del sur ¿Da miedo? Un poco, sí.

El caso de Silvano Aureoles sigue dando mucho de qué hablar, así que habrá que ver en qué acaba. Nos cuentan que no hay marcha atrás en su posible detención. Si bien el exgobernador de Michoacán tiene una suspensión contra la orden de aprehensión de la FGR, la investigación continúa y la orden de aprehensión sigue vigente. Nadie quiere siquiera hablar con Aureoles; nos confían que ha buscado a antiguos amigos del PRD que ahora están en otros partidos y no le toman el teléfono ni devuelven las llamadas.

Mauricio Kuri sabe que Morena avanza en Querétaro. Tiene la confianza de que no ganen la elección en 2027, pero por si acaso, según sus cercanos, ha iniciado ya la estrategia para detenerlos. Nos cuentan que será el principal defensor del PAN en la entidad, del buen trabajo realizado y los resultados obtenidos. De todos modos, a todos sus cercanos y allegados les pide ser críticos con lo conseguido y con que Querétaro sigue siendo un buen lugar para vivir. La cuestión, y lo que olvida el gobernador, es que mucha gente siempre vota por el cambio, los críticos a los actuales gobiernos, y que cada día se suman más y más personas en Querétaro y otros estados.

PD: A una semana de la ejecución de Ximena y Pepe en Tlalpan salen a relucir más detalles sobre el tirador: uno de los investigadores analiza la posibilidad de que el sicario no sea un ex militar, un marino, como se pensaba, sino un policía. Ahí se las dejamos.